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Miembros del Honorable XLI Ayuntamiento Constitucional del Municipio de Santa María del Oro, 
Nayarit; la Profesora Ana María Isiordia López, Presidenta Municipal; el C. Julio Montero Hernández, 
Síndico Municipal; el Licenciado José Octavio Altamirano Martínez, Regidor; la C. Karen del Rocío 
García Pérez, Regidora; la Profesora Deisy Fabiola Fletes Delgado, Regidora; la C. Rosalba López 
Ochoa, Regidora, la C. Margarita Jiménez Contreras, Regidora, el Profesor J. Félix Muro Flores, 
Regidor; el Arquitecto Ramón Adrián Mejía Soria, Regidor; el C. Pio Sánchez Robles, Regidor; el 
Profesor Joel Jiménez Montes, Regidor; y el C. Gilberto López Betancourt, Regidor; así como también 
el Profesor Bernardo Muro Sánchez, Secretario del Ayuntamiento y Responsable de la Gaceta 
Municipal. 

La Profesora Ana María Isiordia López, Presidenta Municipal de Santa María del Oro, Nayarit, en 
uso de sus facultades que le confirieren los Artículos 115, fracción II, de la Constitución Política de los 
Estados Unidos Mexicanos; 111, fracción I, de la Constitución Política del Estado de Nayarit; 65, 
fracción VII; y 234; de la Ley Municipal para el Estado de Nayarit; para su debida observancia 
promulga la presente Disposición Administrativa de índole Municipal. 
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ACTA NÚMERO  26 

 

    SESIÓN ORDINARIA DE CABILDO 

 

En la ciudad de Santa María del Oro, del estado de Nayarit; siendo las 9:00 horas del día viernes 14 
del mes de septiembre del  año 2018;  con fundamento en lo prescrito por los artículos 50,  fracción 
I,  y  52  de la Ley Municipal para el Estado de Nayarit; previa cita se reunieron en la Sala de Juntas 
del edificio administrativo, ubicado en la  colonia “Los Pinitos” de esta ciudad, los ciudadanos 
Alcaldesa Municipal, Sindico y Regidores del Honorable XLI Ayuntamiento de Santa María del Oro, 
Nayarit; con la finalidad de celebrar Sesión Ordinaria de Cabildo  bajo el siguiente;   
 

ORDEN DEL DÍA  

IV. PASE DE LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM LEGAL. 
V. INSTALACIÓN LEGAL DE LA SESIÓN. 
VI. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. 
VII. LECTURA DEL ACTA ANTERIOR. 
VIII. COMPARECENCIA DE TITULARES DE LAS DIRECCIONES QUE A CONTINUACIÓN SE 

ENUMERAN: 

- SEGURIDAD PUBLICA 

- OBRAS PUBLICAS 

- CULTURA, TURISMO Y DESARROLLO ECONÓMICO. 

- DEPORTE Y RECREACIÓN 

- PROTECCIÓN CIVIL 

MISMAS QUE INFORMARAN  SOBRE LAS ACTIVIDADES REALIZADAS DEL INICIO DE SU 

GESTIÓN A LA FECHA. 

 

IX. PROPUESTA DE MODIFICACIÓN AL ARTICULO 5 DEL REGLAMENTO INTERNO DE 

CABILDO Y TRABAJO EN COMISIONES DEL H. AYUNTAMIENTO DE SANTA MARÍA DEL 

ORO, NAYARIT; QUE PRESENTA LA REGIDORA DEISY FABIOLA FLETES DELGADO, 

CON FUNDAMENTO EN LOS ARTÍCULOS 115, FRACCIÓN II, DE LA CONSTITUCIÓN 

POLÍTICA DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, 111, FRACCIÓN I, DE LA 

CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO DE NAYARIT; 73, FRACCIÓN V, 117, FRACCIÓN 

III, 119, FRACCIÓN VII Y XXX, 219, 222, 225, 226 Y DEMÁS RELATIVOS DE LA LEY 

MUNICIPAL PARA EL ESTADO DE NAYARIT. 

X. ASUNTOS GENERALES. 

XI. CLAUSURA DE LA SESIÓN.  

 

 

 

DESARROLLO DE LA SESIÓN 
 

PUNTO  I. 
Se realizó el pase de lista correspondiente por el Prof. Bernardo Muro Sánchez- Secretario del 
Ayuntamiento, estando presentes la mayoría de los integrantes del cabildo nueve Regidores, 
Alcaldesa y Síndico Municipal. 
 
PUNTO  II. 
Dando continuidad al orden del día;  una vez comprobada la asistencia de la mayoría de los 
integrantes del Cabildo;  la Alcaldesa Municipal Profa. Ana María Isiordia López, declara legalmente 
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instalada la presente sesión a las 9:00 horas del día 14 de septiembre del año 2018 y válidos los 
acuerdos que de la misma resulten. 
 
PUNTO  III. 
Se procedió a la lectura del orden del día a cargo del Secretario del Ayuntamiento y una vez que fue 
leído, la Alcaldesa Municipal somete a consideración del cabildo y es aprobado por unanimidad. 
 
PUNTO  IV. 
El Prof. Bernardo Muro Sánchez – Secretario del Ayuntamiento, realizó la lectura del acta anterior, 
celebrada el día 31 de agosto del año 2018, siendo aprobada en sus generalidades por el total de los 
integrantes del cabildo presentes. 
 
PUNTO  V.-  
COMPARECENCIA DE TITULARES DE LAS DIRECCIONES QUE A CONTINUACIÓN SE 
MENCIONAN: SEGURIDAD PÚBLICA -  OBRAS PÚBLICAS - CULTURA, TURISMO Y 
DESARROLLO ECONÓMICO – DEPORTE Y RECREACIÓN – PROTECCIÓN CIVIL. 
 
Comparece el Director de Seguridad Pública Municipal Comandante Arturo Valdivia Hernández, con 
la finalidad de dar a conocer las actividades que se han realizado durante el inicio de su gestión al 14 
de septiembre del 2018; relacionados a servicios, atención ciudadana y prevención del delito como 
son: apoyo de vigilancia en 240 eventos (bailes, jaripeos, cabalgatas, peleas de gallo y  permisos 
especiales). 
 
De igual manera informa que han apoyado a un total 20 automovilistas que desafortunadamente han 
sufrido accidentes, brindando las atenciones y facilidades necesarias para los trámites ante las 
instancias correspondientes. 
 
En cuanto a las Leyes y Reglamentos de Policía y Buen Gobierno, expresa que fueron remitidos a los 
separos de la Dirección de Seguridad Pública Municipal, un total de 462 personas por diversos delitos 
y faltas administrativas, como son: robo, fraude, homicidios imprudenciales, daños en propiedad 
ajena, riñas en vía pública entre otros. 
 
 
Expuesto el informe hace uso de la palabra el regidor Prof. Joel Jiménez Montes, para felicitar al 
Director de Seguridad Pública, por el trabajo realizado hasta la fecha; disculpándose porque en algún 
momento se generó un compromiso de aumento salarial a su personal y debido a situaciones legales 
no se pudo cumplir, considerando que en el próximo ejercicio fiscal 2019, se intentará considerar 
dicha solicitud; analizando todo con calma y bajo las normas que marca la ley. 
 
El síndico municipal Julio Montero Hernández, sugiere que en la primera oportunidad, se contraten 
cinco personas más, para que suplan a los elementos que en estos momentos no reúnen los 
requisitos que la ley exige.   
 
La maestra Ana María Isiordia López –Alcaldesa Municipal, igualmente felicita al Director; y además 
de reconocer la problemática que este departamento, presenta, genera el compromiso de atender en 
fechas próximas sus demandas. 
 
Los regidores Karen del Rocío García Pérez, Margarita Jiménez Contreras, Rosalba López Ochoa, 
Profa. Deisy Fabiola Fletes Delgado, Ing. Gilberto López Betancourt, se suman a los comentarios de 
felicitación por los trabajos realizados en esta Dirección. 
 
El regidor Lic. José Octavio Altamirano Martínez, además de felicitar al Director de Seguridad, también 
le reconoce el esfuerzo que realiza cotidianamente por cumplir con sus metas y objetivos; ya que a 
pesar de las carencias con que cuenta ha sabido llevar por buen camino las responsabilidades de esta 
Dirección. 
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De igual manera hace uso de la palabra el regidor J. Félix Muro Flores, para felicita al Director y 
pedirle que resista este año 2018 con el personal que tiene asignado y que se buscará la manera de 
que en el presupuesto de egresos del año 2019, se contemple una partida para reforzar su personal.  
 
Finalmente el Director Arturo Valdivia Hernández, agradeció los comentarios de felicitación del Cabildo 
y solicita que a la brevedad posible, se construya una celda para mujeres y se dote de cámaras de 
vigilancia, ya que esto es muy observado por las instituciones de gobierno. 
 
Comparece ante este Honorable  Cabildo el Ing.Jonathan Xavier Pérez Rivera – Director de Obras 
Públicas, quien informa de las actividades que se han estado ejerciendo en el primer año de gobierno, 
involucrando a los ingenieros responsables del área en el departamento a su cargo,  la jefatura de 
mantenimiento y los colaboradores de toda la dirección responsable, siendo las siguientes: 
 

 Gestión de letras SAMAO  para el parador turístico y  plaza pública de esta ciudad. 

 Gestión de mezcla asfáltica para cubrir los baches de la cabecera municipal. 

 Gestión de 120 cubetas de pintura anuales con la compañía NATURESWEET. 
 

 Gestión de excavadora con orugas para limpieza de relleno sanitario con la empresa 
ALPERA. 

Así mismo hace referencia a un punto importante que en otras administraciones no se había tratado, 
como es el cobro en el uso del relleno sanitario a particulares, siendo los siguientes: 

 Pago mensual de mina real “MÉXICO”  $ 2,784.00 

 Pago anual del seminario diocesano   $  1,800.00 
 
Continuando con su participación hace mención  sobre el tema de colonia “el paraíso” ubicada en esta 
población;  misma que después de 13 años de estar en conflicto con problemas de escrituración, en la 
actual administración se  logró dar avance para poder empezar a escriturar a los posesionarios del 
lugar. 
 
A su vez menciona como la retroexcavadora ha aficientado el trabajo, ahorrando diesel, lo cual 
representa un ahorro económico para el Ayuntamiento. 
 
Para terminar con su participación reitera el compromiso hacia el municipio; mencionando que estará 
trabajando en proyectos futuros para beneficio de la comunidad. 
 
La maestra Ana María Isiordia López – Alcaldesa Municipal, hace uso de la palabra y felicita al Ing. 
Jonathan Xavier Pérez Rivera, por el profesionalismo con que realiza sus funciones al interior de esta 
Dirección, comentario al cual se suman el resto de los integrantes del cabildo. 
 
La regidora Profa. Deisy Fabiola Fletes Delgado, agrega además que sería muy bueno difundir las 
obras realizadas a través de una página de internet, para que la población se entere de los trabajos 
que se están haciendo. 
 
Hizo acto de presencia la Lic. Hodet Isabel Ruíz Solano, Titular de la Dirección de Cultura, Turismo y 
Desarrollo Económico, para informar de las actividades que se han realizado en el primer año de 
administración municipal, siendo entre otras las siguientes: primeramente se participó en el evento 
cultural del día de muertos, desfile del 20 de noviembre, desfile navideño y pastorela en el mes de 
diciembre, así como también se realizó en la cabecera municipal una posada con motivo de día de 
reyes donde se obsequiaron regalos y se compartió la rosca tradicional, se participó en evento 
artístico con motivo del día de la mujer, se estuvo presente en la organización de los eventos en la 
laguna con motivo de semana santa, en mayo se realizó la Feria Santa María del Oro 2018, 
organizándose diferentes eventos por una semana como fue el rompimiento de la feria, la celebración 
del día del niño, el día de la madre y eventos culturales entre otros; de igual manera y con gran 
entusiasmo trabajamos por brindar espacios de aprendizaje a niños y jóvenes en sus vacaciones de 



4 Gaceta Municipal Lunes 17 de septiembre de 2018 

 
verano por lo que se implementaron talleres de pintura, dibujo, manualidades, baile y danza folklórica, 
mismos que tuvieron gran aceptación y fué muy bien visto por la ciudadanía. 
 
Una vez escuchado el informe de la titular del mencionado departamento, hace uso de la palabra el 

regidor Joel Jiménez Montes, para reiterar la sugerencia en el sentido de que en esta Dirección se 

organice un grupo de danza que sea propio de la casa de la cultura; agregando además que sería 

bueno  acercarse al CECAN (Consejo Estatal de la Cultura y las Artes de Nayarit) del gobierno del 

estado, para gestionar apoyos que fortalezcan a esta Dirección.  

 

La maestra Ana María Isiordia López – Alcaldesa Municipal, sugiere que se organicen cafés literarios 

y más eventos en la casa de la cultura, que le den más dinamismo a esta dirección; comentado 

además que el Ayuntamiento está para dar el apoyo necesario. 

  

El síndico municipal Julio Montero Hernández,  solicita que se aproveche más el potencial de los 

recursos humanos con que cuenta esta dirección, como es el caso del pintor Adolfo Yáñez, que puede 

dar servicio a escuelas, rehabilitar murales, pintar plazas, etc. 

 

Se presentó el titular de Deporte y Recreación el Lic. Roberto Lomelí Zamora, quien informa de las 

actividades que ésta dirección ha realizado por el periodo de inicio de su gestión a la fecha;   siendo 

las más destacadas las siguientes: inauguración del torneo de fut-bol “kebrapatas”, primer serial de 

velocidad de atletismo,  torneo relámpago de volibol en Ahualamo 2017, inauguración del torneo 

municipal de beisbol, inauguración de torneo municipal de futbol, juegos deportivos escolares de 

telesecundarias Zona No.2, inauguración del torneo invernal de basquetbol,  inauguración del torneo 

de futbol rápido 2018, olimpiada estatal de beisbol, olimpiada estatal de atletismo, distintas actividades  

en la laguna con motivo de semana santa, inauguración del torneo de futbol de las comunidades de 

Ahualamo, San José de Mojarras, La Labor y Santa María del Oro. 

 

La maestra Ana María Isiordia López – Alcadesa Municipal, observa que se tienen bastantes 

solicitudes de apoyo al deporte en el municipio, por lo cual es necesario considerar esta demanda en 

el programa operativo anual del próximo año 2019; y reconoce además al síndico y regidores de este 

Honorable Cabildo por el apoyo que brindan a la comunidad deportista del municipio. 

 
El ciudadano Julio Montero Hernández – Síndico Municipal, sugiere que se elabore un reglamento que 
regule los eventos deportivos que se realizan en el municipio, ya que éstos normalmente generan 
buenos ingresos económicos y éstos no se reflejan en beneficio de los propios deportistas. 
 
La Dirección de Protección Civil, representada por su titular el C.Antonio Arellano Villaseñor, 
informa que durante el periodo de gestión municipal, se realizaron los siguientes trabajos: tala y poda 
de árboles, control de derrumbes,  de manejo de abejas, de incendios y plagas; revisión de estancias 
infantiles, simulacros en eventos deportivos y culturales. 
Con relación al área pre-hospitalaria de protección civil se atendieron un total de 248 pacientes,  
asimismo se brindó apoyo en eventos, educativos, deportivos y culturales como fueron: cubrir 
simulacros de distintos centros educativos, cabalgatas, celebración del día de muertos, festividades en 
distintas comunidades, cubrir programa del evento blue-flag certificación de la laguna entre otros. 
 
Al finalizar su exposición plantea la necesidad de contar con más personal, que apoye en las 
actividades de esta dirección; ya que se tiene mucha demanda de apoyo a lo largo y ancho del 
municipio;  además de mayor presupuesto económico y material. 
 
Una vez escuchado el informe del titular de esta Dirección, la Profa. Ana María Isiordia López – 
Alcaldesa Municipal, felicita a este departamento por las labores que se realizan en favor de la 
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comunidad e invita al personal que labora en la misma, para que redoblen el esfuerzo y de ser 
necesario atiendan las necesidades de la población en los horarios que se requieran. 
 
El síndico municipal Julio Montero Hernández, reconoce que a esta dirección le hace falta herramienta 
de trabajo y que es necesario dotarlos de la misma; sugiriendo además que el personal que labora 
aquí, se coordine con las autoridades de la comunidad, donde están resolviendo un problema, con el 
fin de que los esfuerzos sean compartidos y el resultado sea más fructífero, sin que esto implique el 
arriesgar la salud o la vida de nadie. 
 
La regidora Margarita Jiménez Contreras, comenta que ella en lo particular ha intentado fomentar esta 
propuesta del Síndico Municipal,  con respecto al tema de la coordinación del personal de protección 
civil con autoridades de la comunidad, para que se solidaricen con las tareas a realizar en beneficio de 
la población. 
 
 
PUNTO VI.- 
PROPUESTA DE MODIFICACIÓN AL ARTICULO 5 DEL REGLAMENTO INTERNO DE CABILDO Y 

TRABAJO EN COMISIONES DEL H. AYUNTAMIENTO DE SANTA MARÍA DEL ORO, NAYARIT; 

QUE PRESENTA LA REGIDORA DEISY FABIOLA FLETES DELGADO, CON FUNDAMENTO EN 

LOS ARTÍCULOS 115, FRACCIÓN II, DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DE LOS ESTADOS 

UNIDOS MEXICANOS, 111, FRACCIÓN I, DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO DE 

NAYARIT; 73, FRACCIÓN V, 117, FRACCIÓN III, 119, FRACCIÓN VII Y XXX, 219, 222, 225, 226 Y 

DEMÁS RELATIVOS DE LA LEY MUNICIPAL PARA EL ESTADO DE NAYARIT. 

 

La regidora Profa. Deisy Fabiola Fletes Delgado, presenta la propuesta de modificación al Artículo 5, 
del Reglamento Interno de Cabildo y Trabajo en Comisiones del H. Ayuntamiento de Santa María del 
Oro, Nayarit;  documento que fue recibido por la Secretaria del Ayuntamiento, mismo que a la vez lo 
entrega a la Alcaldesa Municipal – Profa. Ana María Isiordia López. 
 
Recibido el documento la Alcaldesa Municipal, en uso de sus facultades lo turna Comisión de Asuntos 
Constitucionales y Reglamentos, cuyo titular es el Arq.Ramón Adrián Mejía Soria, para que lo analicen 
y en próximas sesiones lo sometan a consideración de cabildo.  
 
PUNTO VII.- 
ASUNTOS GENERALES. 

 

En este punto del orden del día, no se presentaron temas a tratar. 

 

Para los efectos legales correspondientes firman en esta los ciudadanos Integrantes del Honorable 

XLI Ayuntamiento Constitucional del Municipio de Santa María del Oro, Nayarit.  

Profa. Ana María Isiordia López, Presidenta Municipal.- Rúbrica.- C. Julio Montero Hernández, 

Síndico Municipal.- Rúbrica.- Lic. José Octavio Altamirano Martínez, Regidor.- Rúbrica.- C. Karen 

Del Roció García Pérez, Regidor.- Rúbrica.- C. Profa. Deisy Fabiola Fletes Delgado, Regidor.- 

Rúbrica.- C. Rosalba López Ochoa, Regidor.- Rúbrica.- C. Margarita Jiménez Contreras, Regidor.- 

Rúbrica.- C. Prof. J. Félix Muro Flores, Regidor.- Rúbrica.- C. Arq. Ramón Adrián Mejía Soria, 

Regidor.- Rúbrica.- C. Prof. Joel Jiménez Montes, Regidor.- Rúbrica.- C. Pio Sánchez Robles, 

Regidor.- Rúbrica.- C. Ing. Gilberto López Betancourt, Regidor.- Rúbrica.- Prof. Bernardo Muro 

Sánchez, Secretario Del Ayuntamiento, Certifica.- Rúbrica. 
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El suscrito Profesor Bernardo Muro Sánchez, Secretario del Ayuntamiento del H. XLI 

Ayuntamiento Constitucional de Santa María del Oro, Nayarit; con fundamento en lo dispuesto por 

el artículo 114, fracción IV de la Ley Municipal para el Estado de Nayarit, hago constar y  

CERTIFICO 

Que con fecha del día 14 de septiembre de 2018, fue celebrada la sesión ordinaria de cabildo número 

26, en la cual fueron tomados los acuerdos que en la presente gaceta se manifiestan. Se extiende la 

presente certificación para los fines legales a que haya lugar, en la localidad de Santa María del Oro, 

Nayarit, a los diecisiete días del mes de septiembre de dos mil dieciocho.    

 

 

Profesor Bernardo Muro Sánchez. 

 

 


